

# SCOUT

通信 NO. 305



2025.11.22

ボイスカウト土浦第3団発行



公式HP

## スカウト

夏が長かったのでさわやか秋はとても短くなりました。まもなく冬将軍の到来。日本の素晴らしい季節である「四季」は、春と秋がなくなつて夏と冬だけの「二季」になる話も（？）・・・悲しいですね。

### 入隊式、緑の羽根募金 (カブ隊)

10月4日(土)、水郷体育馆で入隊式、緑の羽根募金を行いました。



2026年度のカブ隊はうさぎ3名、しか3名、くま4名、計10名での活動になります。

新入隊スカウトは、これから覚えることがたくさんです。スカウトや指導者の名前、並び方、持ち物など、わからないことは恥ずかしがらずに組のスカウトに聞いてください。しか、くまに進級したスカウトたちは、是非知っていることをうさぎスカウトに教えてください。教えることが自分の成長につながります。



スカウトたちは、是非知っていることをうさぎスカウトに教えてください。教えることが自分の成長につながります。

入隊・進級式が終わったあとはビーバー、ボーイ隊と共に

緑の羽根募金を行いました。大きな声を出して募金を呼びかけて、募金をしてくれた人には「ありがとうございます」と気持ちよくお礼を伝えました。今回の活動が、「自然を守るために私たちができることはどんなことかな?」と考え、行動するきっかけになるといいですね。



### 入隊式 (ボーイ隊)

10月4日(土)、ボーイ隊は、霞ヶ浦総合公園で入隊式が行われました。

今年は、カブ隊から6名が上進し、全員しっかりとスカウトの誓いをたてました。末永く活躍できるよう期待します。



## 基礎訓練と IB グランプリ車両製作

### (カブ隊)

10月19日（日）、基礎訓練とIBグランプリ車両製作を行いました。



基礎訓練をはじめる前に、前回欠席した新入隊スカウトの入隊式を行いました。2度目の入隊式ということもあって、先日よりもみな機敏に動いて、みな立派な姿勢で新入隊スカウトを迎えるました。

基礎訓練は、副長補指導のもと実施しました。カブスカウトの握手からはじめり、敬礼の方法、「右向け右」「まわれ右」などの方向転換、「休め」「気をつけ」などの基本動作を学びました。



まだ慣れないスカウトも多く、違った方向へ方向転換しているスカウトも多くみられます。基本動作をしっかりと身につけると素早い集団行動ができるようになりますので、「これから少しづつ上手になってゆこうね。基本動作が身につくと活動時間をそれだけ長くとることができて、面白い活動がたくさんできるようになるよ。」と副長補。

基礎訓練が終わると、いよいよIBグランプリにむけた車両工作会です。今日はビーバー隊と合同で行いました。まずは工作のエキスパートの副長より、



車両づくりのルールについて説明がありました。ノコギリの使い方などを教えてもらったあとは、角材を切るところからスタートです。

副長は簡単そうにノコギリで切ってみせてくれましたが、実際にやってみるとなかなかたいへんです。まっすぐ切ることができませんし、深く切るところまでなかなかたどり着きません。ですが、何度かノコギリを動かすうちに次第にコツがつかめてきたのか、みな自分で角材を切っていました。

車軸の位置決めまで終えて今日の活動は終了です。みな真剣に、集中して活動できたと思います。次回はつくった車を実際に動かします。今回の活動が次の活動につながって、次の活動がまたその次の活動につながって・・・活動の輪も、仲間の輪も、どんどん広げて面白くしてゆきましょうね！



### 入隊式（ベンチャーエンバー隊）

10月18日（土）～19日（日）、ベンチャーエンバー隊は3団野営場で入隊式・野営訓練を行いました。

野営場では、18日から一泊で育成会親睦キャンプを同時に行っており、参加した皆さんからも祝福を受けました。

更なるスキルアップ、各隊の支援など、益々の活躍を期待します。





## 地区合同 2025 IBグランプリ車両製作2

(ビーバー・カブ隊)

10月26日（日）に IBグランプリ車両製作の仕上げと試走を行いました。

今回は、5地区のビーバースカウトとカブスカウトが一堂に集まって、IBグランプリに出場する車の製作をしました。土浦3団カブ隊は、前回の活動でおおまかな車体は作り終えています。ここから紙粘土や木材などそれぞれ好きな材料を使って装飾をしていきます。



工作する部屋の中にはレース本番と同じレーンが用意されていました。家で思い思いの装飾をしてきた車は、仮車検をして試走です。車検をしてみて、規定より少し大きい車は付けている飾りを付け替えたり、重い方が速く走るときいて粘土やおもりを

付けてみたりとそれぞれ工夫して、さあ試走です。レース本番では見守るだけのスタートも、今日は自分達でスタートラインにセッティングし、スタートさせます。迫力がちがいます。その走りを見てまた車の手直しをします。一方、木材をノコギリでギコギコと切ってボンドで付けて仕上げているスカウトもいました。ボンドが充分乾かないでの、直線をちょっと試走させて、高い位置からの走りは本番のお楽しみとなりました。

その後は、ソングの練習です。くまスカウトは順番に指揮をし、それに合わせてみんなで歌います。うさぎスカウトは少しずつおぼえていきましょう。くまとしかスカウトがリードして元気に歌って、楽しい活動にしましょうね。

次回は、いよいよレース本番です。車製作で工夫したことなんですか。アピールポイントは?振り返って、本番にのぞみましょう。



## 団委員会だより

### 「緑の募金」活動



10月4日（土）、霞ヶ浦文化体育館にて「緑の募金」活動をしました。

今回は、土浦市が毎年10月の都市緑化月間に合わせて開催された都市緑化イベント「グリーンフェスタつちうら」の一環での活動です。グリーンフェスタは、花や緑を愛で、心にやすらぎを感じてもらい、緑化に関心を持っていただくよう、会場では花苗等の無料配布や植込みの設置をしています。また、市のホームページでは自宅ができる花のアレンジ手法など、緑を増やす大切さを紹介しています。

緑の募金活動は、(公社)国土緑化推進機構が運営しています。集められた募金は、国内の森林整備、災害復旧支援、子どもたちの未来の森づくり事業などに使われています。

ビーバーからローバーの全部の隊活動（団行事）で、体育館の出入り口で3班に分けて募金を行いました。カブスカウトの「お願いしまーす！」と元気な声掛けが功を奏し、多くの協力を得ることができました。募金の一部は、団の活動資金にも還元されます。

ご協力ありがとうございました。



### 土浦市総合防災訓練に参加

10月25日（土）、土浦市総合防災訓練が土浦市消防本部にて開催され、3団のボーイ隊が参加しました。訓練の内容は、地震発生を想定した災害対応訓練として、地区住民による重量物除去訓練や消防署員による救助訓練、消防団による火災防御訓練のほか、各種展示ブースでは、災害対策車両の展示、段ボールベッドの展示など。ボイスカウト土浦3団は、災害にも役立つキャンプ用品の展示をしました。

あいにく、小雨降る寒い中の開催でしたが、多くの市民が参加、関係団体の協力のもと、無事終了しました。

